
DATE  24 SEPTEMBRE 2024 

PRESIDEE DOMINIQUE GARANGER 

SECRÉTAIRE DE SEANCE LANDAIS FREDERIC 

PRESENTS 

CALLICO VINCENT (VICE PRESIDENT)  
 MORIN NICOLAS, PETITGARS JULIEN, VEILLARD CORENTIN, HURFIN 
ANTOINE, SOURDIN PASCAL, GLORIA OLIVIER (MEMBRES CDA) 
HOUDAYER PAUL (PRESIDENT HONORAIRE DE LA CDA)  
FERRE PHILIPPE (REPRESENTANT DES ARBITRES AU CODIR)  
 

EXCUSES 

GUILLARD CHRISTIAN (PRESIDENT CRA), TORRALBA ANTHONY (CTRA), 
LEBASCLE GWENDAL (CTRA-DAP), 
PERRET PASCAL (PRESIDENT DISTRICT),  
CHAUVEL YANN (REPRESENTANT DES EDUCATEURS), 
MARTINEAU CLAUDE (MEMBRE CDA)  
MAHOUIN CECILE (MEMBRE N’AYANT PAS PRATIQUE L’ARBITRAGE)    

INVITE (E.) 
PERON JF (CTDA) 

 

Dominique GARANGER, le Président de la CDA  ouvre la réunion et remercie les membres de leur présence en 
rappelant l’ordre du jour. 

Présentation de la composition de la nouvelle CDA et des sous commissions. L’organigramme sera ajouté en annexe 
du PV.   

Le règlement intérieur de la CDA sera actualisé et soumis à chaque membre de la commission pour approbation.  

 

PEINES 
 

- La Commission souhaite un prompt rétablissement à Thomas DELAPORTE  (JAD du club d’Evron) suite  à un 

accident de voiture.  

JOIES 
 

- Félicitation à Jérôme BRISARD pour sa nomination Arbitre VAR à la finale du championnat d’EUROPE 

DES NATIONS en Allemagne ainsi qu’à plusieurs désignations durant les JO 2024 de Paris.  

Jérôme a eu le président de la CDA pour souhaiter une bonne saison 2024/2025 à tous les arbitres      
mayennais.  Selon ses disponibilités, il essaiera d’être présent à une manifestation (stages ou réunion de 
fin de saison) pour rencontrer les arbitres. 
 

- Bienvenue et remerciements à Clémence CHESNAIS qui a assuré avec brio l’intérim sur le poste de 

Secrétariat Arbitrage au District en Septembre. Son travail a été précieux.  



 
 
 

COURRIERS- COURRIELS REÇUS 
 

- 3 arbitres ont envoyés un courrier par rapport à leurs licences en attente de validation. Réponse a été 

faite par le président de la CDA.  

- Différents appels téléphoniques d’arbitres au sujet du suivi de leurs dossiers de renouvellements  

- Mail de la FFF pour la nouvelle édition de la coupe de France des arbitres. L’information sera transmise    

aux arbitres du District.   

- Mail d’un club de Futsal par rapport aux désignations d’arbitres sur la saison 2024/2025 .  

 
 

COURRIERS ENVOYES 
 

- Mails envoyés par le service Arbitrage aux arbitres pour le suivi de leurs licences/renouvellements  et 

relances faites avec leurs clubs d’appartenance en copie. Il y a trop de dossiers incomplets qui bloquent 

la validation des licences et leurs aptitudes médicales. 

- Nouvelles adresses mises en place pour contacter le district : arbitrage@mayenne.fff.fr  →  Toutes 

correspondances (hors indisponibilités) doivent être envoyées à cette adresse.  

- Pour les rapports disciplinaires,  l’adresse est la suivante  : discipline@mayenne.fff.fr  

 
 

EFFECTIFS 2024/2025 

- 113 arbitres au 24 septembre composent l’effectif sur le département. Les dossiers de renouvellements 

en attente + la FIA effectuée fin Aout (17 reçus) permettront d’avoir un effectif plus conséquent  sur les 

semaines à venir. 

- Suite à une erreur de procédure, la rétrogradation d’un arbitre D1 (Sébastien Quétineau- Fagot)  en D2  

en fin de saison 2023/2024 est annulée. L’arbitre sera réintégré dans l’effectif D1 pour cette saison. La 

CDA dans sa majorité acte cette décision.   La personne concernée sera contactée par le Président.  

- En fin de saison actuelle 2024/2025, il y aura au minimum une descente de D1 en D2 pour les arbitres 

Herbe.  

 

SOUS-COMMISSION SENIORS DÉSIGNATIONS  
 

- Le changement des destinataires des mails d’indisponibilités a été effectué par le service Informatique.  

- Yannick Suard devient le responsable des désignations seniors Herbe et Futsal   

- Les 1ers tours de coupe de France et Pays de la Loire ainsi que le début des championnats ont été 

compliqués à designer en raison des indisponibilités  et des licences non validées.  

- A date, Le championnat D2 ne peut être couvert sur l’ensemble des rencontres.  Peu ou pas d’arbitres sur les 

matchs en D3.   

- Remerciements à Yannick pour le travail considérable effectué depuis sa prise de fonction en dépit des 

absences du personnel  administratif au District.  

 
 

SOUS-COMMISSION SENIORS OBSERVATIONS  
 
 

- Le stage observateurs s’est tenu le samedi 21/09/24 matin. Il a été organisé et animé par le CDTA. 

Accueil des nouveaux observateurs / accompagnateurs suivi d’ateliers de travail et mise en situation. 

- Yannick Suard désignera les observateurs seniors herbe.  
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- Pascal Sourdin désignera les observateurs pour les matchs Seniors Futsal  et assurera le suivi des 

observations. En D1 Futsal, l’arbitre principal sera celui qui sera observé.    

- Pour le futsal, se pose la question d’un binôme pour les nouveaux observateurs sur leurs premières 

désignations (être accompagné par un observateur déjà en titre).  

- Antoine Hurfin devient le responsable du suivi observations Seniors herbe. 

- Les rapports d’observations seront faits sur le compte FFF de l’observateur  sauf pour les observations 

Futsal. En effet, la FFF  n’a pas encore mis de rapport type en ligne sur les comptes licenciés. Ils seront 

réalisés sur une trame spécifique à déterminer par le CTDA.   

- Pour les rapports conseils/ examen issus de la FIA, ils seront effectués sur Excel. Le CTDA enverra les fichiers 

aux observateurs. 

- Une liste de 5 arbitres est à observer en priorité, ceux qui font un retour à l’arbitrage. Ils devront aussi   

répondre à  un questionnaire. 
 

SOUS COMMISSION JEUNES  
 

- Yannick Suard devient le responsable des désignations Jeunes    

-  Effectifs faible et en baisse en raison des non renouvellements et dossiers incomplets. 

- Les catégories U18 D1 - U17 D1 et U15 D1 seront priorisées.  

- Les TJA (arbitres âgés de moins de 15 ans) ne seront pas forcement désignés en U13 suite à une 

recommandation  de la Commission départementale de l’organisation des Compétitions. 

- Corentin Veillard et Julien Petitgars deviennent responsable de la Sous Commission Jeunes ainsi qu’aux suivis 

des observations. 

 

SOUS COMMISSION FUTSAL  

 
- Pascal Sourdin devient le responsable de la sous commission Futsal  

- Yannick Suard est en charge des désignations Futsal. 

- En D1, il y aura 2 arbitres /  en D2 et D3 : 1 seul arbitre.  

- Point sur les effectifs à date.  

- Début des compétitions à partir de la semaine 39.  

 

STAGES DE RENTRÉE  
 

- Stage herbe le 07/09/24 à Louvigné sur les installations du club de Soulgé-Louvigné.  Remerciements au 

club et a à son représentant (Mr Jérôme Perigois) ainsi qu’à la municipalité de Louvigné.  

93 arbitres présents. Très bon résultats aux tests physique pour les centraux.   

- Souhait du CTDA de le faire sous un autre format à l’avenir notamment en 2 parties en raison du 

nombre importants de présents et de se concentrer sur les aspects/suivi qualitatifs. Une réflexion et un 

débat entre les membres présents s’instaurent. Pour les spécifiques assistants, interrogations sur 

certains d’entre eux par rapport leurs aptitudes physiques. Inquiétudes pour la saison en cours. Un 

point sera fait sur les effectifs qui ont validés dans le passé leurs examens  « assistants ».  

- Remerciements au CODIR pour la prise en charge financière du stage.  

- Remerciements à Marie Claude Houdayer pour son aide logistique 

- Remerciements à l’UNAF (J.C. Buttier, M.Bodin, J.Petitgars) pour leur présence et accueil.  

- Remerciements aux encadrants de l’ETDA pour les différents ateliers terrain et salle . 

Remerciements de la présence en fin de stage de l’ancien président du CODIR ( Nicolas Pottier )et du 

nouveau président (Pascal Perret)  

- Stage Futsal le 14/09/24 au District. 

18 arbitres présents – 8 arbitres excusés – 3 absents  

- Bonne participation tout au long de la journée sur les tests physiques et ateliers vidéo  



- Remerciements à Aurélien Paluaud   

Remerciement pour l’intervention avant le stage de Pascal Perret (Président du Codir) 
- Rattrapage toutes catégories le samedi 28/09/24 au district pour la partie physique et théorique  

 

CTDA – ETDA    
 

- FIA fin Aout : 19 inscrits – 17 reçus (7 seniors, 7 JAD dont 1 féminine, 3 TJAD). Bonne cohésion du 

groupe. Remerciements aux membres encadrants de l’ETDA.  

-  5 arbitres font « un retour à l’arbitrage » : 2 centraux et 3 assistants. 

- FIA spécifique Assistants le samedi 28/09/24. 3 candidats inscrits pour le moment.  un match support 

d’U18 servira de mise en pratique. Remerciements aux clubs et éducateurs concernés pour ce projet.  

-  Module Fustal le 19/10/24. à date, 3 candidats inscrits. 

- Entrainements d’avant saison et reprise athlétique en collaboration avec l’Unaf .  

- Stage de cohésion 17-18 août 2024 à St Denis du Maine. 14 arbitres présents. Activités : foot golf, course d 

orientations avec questions jeux olympiques, footing, jeux de cartes, pétanque etc… 

- Reprise des entrainements collectifs à Louverné le jeudi soir de 19h00 à 21h00.   

- Actions clubs effectuées à Laval Bourny et Ballots en présence du CTDA.  

- Jean François renverra le livret administratif actualisé avec les contacts et adresse mails utiles à 

l’ensemble des arbitres.  
 

QUESTIONS DIVERSES ET CLÔTURE DE LA RÉUNION 
 
 

- P.Sourdin : R.A.S. 

- P. Ferré : remonte l’information que les clubs sont inquiets des matchs non couverts en ce début de 

saison. 

- JF Peron : demande s’il est possible d’avoir  le planning des réunions de CDA  

- N.Morin : souhaite que la communication positive autour de l’arbitrage soit plus élargie .  

- A. Hurfin : veut collaborer avec une équipe soudée et solidaire. 

- P. Houdayer : plaisir de voir un renouvellement large. Le dialogue doit continuer d’exister avec les         

différentes commissions et acteurs du football départemental. Souligne aussi le travail colossal réalisé    

par le  CTDA. Sa fonction est importante  

- C. Veillard : ravi d’intégrer le CDA dans un cadre défini. 

- F. Landais : remonte l’info que les arbitres n’ont pas été indemnisés sur début septembre.  Réponse 

faite par le CTDA : sujet en cours de traitement, retard dû aux absences du personnel administratif du 

District. 

- V. Callico : l’arbitrage fait partie intégrante du football mayennais. Il doit véhiculer une bonne image.  

- D. Garanger : le mot d’ordre est de travailler en équipe.    

 

- La réunion a été ajournée à 22h00  

- La date de la prochaine réunion : à déterminer  

     Le président : D.Garanger   Le secrétaire de séance : F. Landais 

  


